

SBAO SSOO

Schweizerischer Berufsverband für Augenoptik und Optometrie

Société Suisse pour l'Optique et l'Optométrie

<u>Éditorial</u>

Madame, Monsieur, Chères et chers membres,

Pour nous qui avons repris le secrétariat de l'association, le succès du congrès 2024 de la SSOO fut très important. Le déroulement fluide, le nombre élevé de participant-e-s et les retours positifs sur le programme des conférences ont été source de satisfaction: nous pouvons dire sans hésitation que ce congrès a été une réussite. L'étalement sur deux jours a permis d'approfondir les sujets traités et de consacrer plus de temps aux échanges et au réseautage. La majorité d'entre vous ayant apprécié cette innovation, le congrès 2025 durera deux jours pleins lui aussi.

Il se tiendra au centre Paul Klee, à Berne. C'est avec impatience que nous attendons de découvrir les opportunités sur lesquelles ce format débouchera, le contenu des conférences par exemple.

La nouvelle stratégie de l'association a été présentée dimanche 17 mars en assemblée générale, et nous travaillons depuis à sa mise en œuvre. Emanuele Käser a aussi été élu membre du comité de la SSOO, pour remplacer Nina Müller. Nous saisissons cette occasion de la remercier de tout cœur pour son immense engagement et sa coopération toujours agréable.

Nous tenons aussi à vous remercier, vous et toutes les autres personnes présentes et associées, pour votre contribution au succès de ce congrès. Votre participation à ce programme et à l'assemblée générale est essentielle pour l'association.

Meilleures salutations, Yannik Laely, directeur du secrétariat

Flash



Assemblée générale SSOO dans le cadre du congrès, du 17 au 18 mars 2024

Manuel Kovats remercie Nina Müller pour son travail au sein du comité. Elle s'est engagée pour la SSOO en 2018 et grâce à ses importantes connaissances techniques et à ses contacts elle est devenue un membre extrêmement précieux du comité.

SSOO: orientation stratégique

Le 17 mars, lors de l'assemblée générale, la SSOO a présenté sa nouvelle orientation stratégique, avec les adaptations élaborées lors des séminaires dédiés de novembre 2023 et janvier 2024.

Les modifications de la branche ont constitué la base de départ : en 2020 l'optométrie est devenue une profession de la santé, ce qui a ouvert de nouveaux champs d'activité et entraîné de nouvelles obligations. De plus, OPTIQUESUISSE devient une association d'employeurs ; la SSOO souhaite s'assurer que les optométristes qui n'ont pas un statut indépendant ou qui travaillent en clinique par exemple sont aussi représenté-e-s; notre association se positionne donc comme une association professionnelle, représentant les intérêts spécifiques de la totalité des optométristes, que ce soit au niveau de leur spécialité ou sur le volet politique.

Il ne s'agit pas d'un changement total d'orientation, plutôt d'un affinement de stratégie. Une adaptation aux nouveaux défis de la branche, qui entraîne un renouvellement des offres et des services, des projets de formation postgrade numériques et une plus forte prise en compte de toutes les langues nationales. Le projet le plus important est la commission d'échanges, de réseautage et de mentoring « Optom Next », destinée à la nouvelle génération d'optométristes. Nous vous informerons au fur et à mesure sur les prochaines étapes et vous remercions de bien vouloir nous faire part de vos réactions sur les changements.

Nouveau membre du comité

Lors de l'assemblée générale du 17 mars 2024, Emanuele Käser a été élu à l'unanimité comme membre du comité de la SSOO, pour remplacer Nina Müller. Depuis septembre 2023, ce Tessinois spécialiste des lentilles de contact et de la prévention oculaire travaille à sa thèse de doctorat, à la FHNW et à l'université de Bâle. Emanuele Käser éclaire l'ophtalmologie de riches perspectives. Il assiste aux séances du comité de la SSOO en tant qu'observateur depuis novembre 2023.



Actuel

Bientôt le congrès OPT-X.24

A près le congrès, c'est avant le congrès : ouverture le 1er juin 2024 des inscriptions à l'OPT-X.24, qui se déroulera les 22 et 23 septembre au centre de congrès TRAFO à Baden.

Echanges OFSP 2024

Le lundi 6 mai, la SSOO et OPTIQUE-SUISSE ont participé aux échanges annuels avec l'Office fédéral de la santé publique. Les personnes représentant les deux associations de la branche ont discuté de différentes questions, notamment avec Salome von Greyerz, responsable de la Division Services de santé et professions qui vient d'être réorganisée.

Les mécanismes d'accès aux diagnostics en pharmacie, ainsi qu'un possible aménagement de la filière Optométrie ont été abordés. Les discussions ont aussi porté sur la mise en œuvre de la loi fédérale sur les professions de la santé (LPSan) (dans le canton de Vaud par exemple, la limite d'âge de 16 ans pour aller voir un·e optométriste est un problème), et la liste des moyens et appareils LiMA.

Les personnes représentant l'OFSP se sont montrées extrêmement compréhensives pour la profession d'optométriste et les échanges ont été productifs. Nous apprécions cette opportunité de dialoguer.

Impressum

Secrétariat de la SSOO Bahnhofstrasse 55, Case postale CH-5001 Aarau 1 Tél.: +41 62 836 20 41

info@ssoo.ch www.ssoo.ch



Rédaction: Yannik Laely

La SSOO sur LinkedIn

La SSOO continue à renforcer la communication par voie numérique et à réduire les envois postaux. Sur LinkedIn – www.linkedin.com/company/sbao – en particulier, des informations sont partagées. Sur cette plateforme, vous trouverez régulièrement des teasers et de nouvelles informations sur les congrès et les workshops à venir.

La SSOO en ligne

Vous trouverez les dernières nouvelles, des photos des événements ou des informations sur la branche sur notre site Internet www.sbao.ch, sur LinkedIn (linkedin.com/company/sbao), sur notre page facebook (facebook. com/sbaossoo) et sur notre page Instagram (sbao.ch). Nous attendons avec impatience vos J'aime et vos posts; n'hésitez pas à partager votre enthousiasme et/ou vos critiques.

Prix CP-Champion & Prix SS00

L'usage des réseaux sociaux assèche-t-il plus vite nos yeux? Estelle Reymond (à gauche) et Sara Biasco ont gagné le prix SSOO 2023 avec leur étude « L'influence des réseaux sociaux sur la fréquence de clignement et l'œil sec ». Elles ont présenté toutes les deux leur projet au congrès de la SSOO le 17 mars et ont reçu le prix, avec la somme d'argent correspondante. Félicitations!



Christine Adler a gagné le prix CP Champion 2023 de la SSOO : elle a atteint le nombre incroyable de 307 Credit Points, cumulant 296 points « en trop ». Elle n'a malheureusement pas pu être présente au congrès de la SSOO pour qu'on lui remette son prix. Il lui a donc été remis directement dans sa boutique, à Langenthal, par le vice-président de la SSOO, Iwan Zanchetta.



Workshops / Dates

Das trockene Auge (D)

Lundi, 3.06.2024 Lieu : Schlieren 4 crédits SS00

OPT-X.24 – Le congrés pour l'optométrie et l'optique (F / D)

Dimanche / lundi, 22-23.09.2024 Lieu : TRAFO à Baden 6 crédits SSO0, traduction simultanée

Optometrie begehrenswert machen (D, nouvelle date)

Lundi, 28.10.2024 Lieu : Zurich 4 crédits SSOO

Congrès de la SSOO 2025 (F / D)

Dimanche / lundi, 16-17.03.2025 Lieu : Centre Paul Klee, Berne 8 crédits SSO0, traduction simultanée

